

## Citations d'Ellen White en complément à l'étude de la Bible

par l'École du Sabbat

2/2021

Leçon 5

### Enfants de la promesse

Sabbat après-midi 24 avril 2021

Depuis quelques semaines, les promesses de Dieu et l'espérance chrétienne sont plus que jamais profondément ancrées en moi. La Bible ne m'a jamais semblé si riche des joyaux de ses promesses que ces dernières semaines. J'ai le sentiment que la rosée du ciel est prête à tomber sur nous et à nous rafraîchir si nous acceptons de nous réclamer de ses promesses. Nous ne pourrions jamais vaincre nos tendances naturelles sans l'aide du ciel, et Jésus, le précieux Sauveur, est à nos côtés pour nous aider dans cette entreprise. Il nous dit : « Voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde » (*Matthieu 28.20*). Nous voulons croire aux paroles du Christ. Nous voulons nous approprier ses promesses par la foi.

*In Heavenly Places*, p. 118 ; *Dans les Lieux célestes*, p. 119.

Christ a pris sur Lui notre humanité. Il a abandonné Sa couronne et Ses habits royaux. Il a quitté le haut commandement qu'il détenait dans les cours célestes. Revêtu de notre humanité sur Sa divinité, Christ nous entoure tous de Ses bras. Il se tient à la tête de l'humanité non comme un pécheur mais comme un

Sauveur. C'est parce que Son âme est sans tache ni souillure dues au péché qu'Il peut se porter garant pour le pécheur. Parce qu'Il est sans péché, Il peut enlever les nôtres et nous placer en situation sûre devant Dieu, si nous voulons croire en Lui et Lui faire confiance comme à Celui qui sera notre sanctification et notre justice.

*Lift*

*Him Up*, p. 93.

Quelle sorte de foi est capable de vaincre le monde ? C'est la foi qui fait du Christ votre Sauveur personnel — la foi qui, si vous admettez votre impuissance, votre totale inaptitude à vous sauver vous-même, s'accroche à Celui qui a la puissance de sauver et qui est votre unique espérance. C'est une foi qui ne se décourage pas et qui entend la voix de Christ lui dire : « Prenez courage, j'ai vaincu le monde, et ma force divine est à votre disposition » (*Jean 16.33*). C'est la foi qui l'entend proclamer : « Voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde » (*Matthieu 28.20*).

... Le Christ ne devrait jamais être absent de notre esprit. Les anges dirent de lui : « Tu lui donneras le nom de Jésus ; c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés » (*Matthieu 1.21*). Jésus, quel précieux Sauveur ! En lui se trouvent notre assurance, notre secours, notre sécurité, notre paix. Il dissipe tous nos doutes. Il est le gage de tous nos espoirs. Combien précieuse est la pensée que nous pouvons devenir participants de la nature divine en remportant la victoire comme il l'a remportée ! Jésus est la plénitude de notre espérance, la mélodie de nos cantiques, « l'ombre d'un grand rocher dans une terre altérée », l'eau vive pour l'âme altérée, notre refuge dans la tempête, notre justice, notre sanctification et notre rédemption (*voir Ésaïe 32.2 ; Jean 4.1-26 ; 1 Corinthiens 1.30*). Lorsque le Christ est notre Sauveur personnel, nous devenons une démonstration vivante des louanges vis-à-

vis de Celui qui nous a appelé des ténèbres à Sa merveilleuse lumière (*voir 1 Pierre 2.9*).

*Reflecti*

*ng Christ*, p. 21 §2, 5.

Dimanche 25 avril 2021

### **Ton bouclier**

Si des épreuves inexplicables surviennent, il ne faut pas qu'elles nous ravissent notre paix intérieure. Quelque injuste que soit la façon dont nous pourrions être traités, ne nous laissons pas aller à la colère. En nourrissant un esprit de vengeance, nous nous nuisons à nous-mêmes, nous perdons notre confiance en Dieu et nous attristons le Saint-Esprit. Auprès de nous se tient un témoin, un messenger céleste, qui élèvera en notre faveur un étendard contre l'ennemi. Il nous couvrira des rayons éclatants du Soleil de justice. Ainsi, Satan, qui ne peut franchir ce bouclier lumineux, ne nous atteindra pas.

*Christ's Object Lessons*, p. 171 ; *Les Parables de Jésus*, p. 143.

Quand le peuple de Dieu sera exposé au plus grand danger et qu'à vues humaines il sera incapable de résister au pouvoir de Satan, Dieu agira en sa faveur. Quand l'homme est à bout de force, Dieu se montre.

... Je suis si reconnaissante de savoir qu'en ce temps-ci nous pouvons détourner notre attention des difficultés qui nous entourent et de la persécution dont le peuple de Dieu est menacé et diriger nos regards vers le ciel où résident la lumière et la puissance. Si nous nous rangeons du côté de Dieu, du Christ et des intelligences célestes, le vaste bouclier du Tout-Puissant nous couvre, le puissant Dieu d'Israël est notre aide, et nous n'avons rien à craindre.

*Selected Messages Book 2*, p. 373 ; *Messages Choisis*, vol. 2, p. 428.

Nous devons avoir cette foi qui œuvre par amour (*voir Galates 5.6*) et purifie l'âme (*voir Actes 15.9*). Notre conviction que le Christ est notre Sauveur doit nous éloigner de tout ce qui lui déplaît. Si nous n'avons pas cette foi agissante, elle ne peut rien nous apporter. Vous affirmez peut-être que le Christ est le Sauveur du monde, mais est-il votre Sauveur ? Croyez-vous aujourd'hui qu'il peut vous donner la force et la puissance de corriger tous les défauts de votre caractère ?

Chacun d'entre nous doit apprendre personnellement cette leçon de confiance en notre Sauveur. Nous sommes invités à compter sur notre Père céleste comme un enfant compte sur ses parents terrestres, à croire qu'il agit pour notre bien en toutes choses, que chaque élan et chaque effort pour contrer l'adversaire de notre âme arrivent aux oreilles du Dieu de Sabaoth, et qu'il nous apportera son aide toutes les fois que nous en aurons besoin. Il peut nous aider à vaincre la tentation, si nous faisons appel à lui par la foi.

*In Heavenly Places*, p. 118 ; *Dans les Lieux célestes*, p. 119.

(Si) nous nous confions en Dieu, nous pouvons être assurés qu'il « ne permettra pas que nous soyons tentés au-delà de nos forces ; mais, avec la tentation, il préparera aussi le moyen d'en sortir, afin que nous puissions la supporter » (*1 Corinthiens 10.13*).

Notre seule garantie contre le mal est la présence de Jésus dans notre cœur, par la foi en sa justice. C'est à cause de notre égoïsme que la tentation a une prise sur nous. Mais, en contemplant le grand amour de Dieu, nous comprendrons combien ce défaut est odieux, repoussant, et nous désirerons vivement l'extirper de notre âme. En nous révélant le Fils de Dieu, le Saint-Esprit attendrira et soumettra notre cœur, la tentation perdra alors son

pouvoir et la grâce du Christ transformera notre caractère.

*Thoughts From the Mount of Blessing*, p. 118 ; *Heureux ceux qui*, p. 97.

Lundi 26 avril 2021

### **La promesse messianique: 1re partie**

Même si elle n'eut pas son accomplissement final lors de l'occupation de Canaan par le peuple juif, (la promesse de Dieu à Abraham) n'en reste pas moins certaine (*voir Galates 3.16*). La réalisation de la promesse peut sembler longtemps différée, mais « au temps fixé, elle ne tardera pas à arriver à son terme » (*Habacuc 2.3*).

N'oublions pas qu'«un jour devant le Seigneur est comme mille ans, et mille ans comme un jour » (*2 Pierre 3.8*). « Les promesses ont été faites à Abraham et à sa descendance » (*Galates 3.16*). Le patriarche fait donc lui-même partie des candidats à l'héritage. Mais cette donation promise au patriarche et à ses descendants ne comprend pas seulement la possession de la Palestine, mais celle du monde entier.

L'apôtre écrit que « la promesse d'avoir le monde pour héritage fut faite à Abraham et à sa postérité, non pas en vertu de la loi, mais en vertu de la justice de la foi » (*Romains 4.13*). La Bible enseigne clairement que les promesses faites à Abraham doivent s'accomplir par Jésus-Christ. Tous ceux qui sont à Jésus-Christ sont « la postérité d'Abraham, héritiers selon la promesse » (*Galates 3.29*), bénéficiaires d'un « héritage qui ne peut être ni corrompu, ni souillé, ni flétri » (*1 Pierre 1.4*) à savoir, notre terre délivrée de la malédiction du péché. En effet, « le règne, la domination et la souveraineté des royaumes qui sont sous tous les cieux seront accordés au peuple des saints du Très-Haut. Son règne est un règne éternel, et toutes les puissances le serviront et lui

obéiront. » (*Daniel 7.27.*) « Mais les humbles posséderont la terre, et ils jouiront d'une grande prospérité » (*Psaume 37.11*).

*Patriarchs and Prophets*, p. 169 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 147.

C'est une rare distinction que reçut Abraham d'être appelé le père d'un peuple destiné à être, durant des siècles, le gardien et le conservateur de la vérité divine ; d'un peuple par l'intermédiaire duquel les nations de la terre seraient bénies grâce au Messie promis.

... Pour Abraham, la vraie religion n'était pas un trésor précieux à garder égoïstement pour soi-même. Une telle attitude était contraire à sa nature et à ses principes. Un cœur où Jésus habite est incapable de cacher le rayonnement de cette présence. Aussi cette lumière, au lieu de diminuer, y brille d'un éclat qui grandit de jour en jour, au fur et à mesure que, sous l'action du Soleil de justice (*voir Malachie 4.2*), disparaissent les brumes de l'égoïsme et du péché.

*God's Amazing Grace*, p. 56 ; *Puissance de la grâce*, p. 56.

Par l'intermédiaire de Jean, le bien-aimé... le Saint-Esprit a déclaré aux églises : « Voici ce témoignage : Dieu nous a donné la vie éternelle, et cette vie est en son Fils. Celui qui a le Fils a la vie. » (*1 Jean 5.11,12.*) Et Jésus dit : « Je le ressusciterai au dernier jour » (*Jean 6.40*). Le Christ est devenu une même chair avec nous pour que nous devenions un même esprit avec lui. C'est en vertu de cette union que nous sortirons du sépulcre, — non seulement pour attester la puissance du Christ, mais parce que, par la foi, sa vie sera devenue notre vie. Ceux qui reconnaissent le Christ pour ce qu'il est en réalité, et qui le reçoivent dans leur cœur, ont la vie éternelle. Le

Christ habite en nous par l'Esprit. L'Esprit de Dieu, reçu dans le cœur par la foi, est le commencement de la vie éternelle.

*The Desire of Ages*, p. 388 ;

*Jésus-Christ*, p. 378.

Mardi 27 avril 202

### **La promesse divine: 2e partie**

Représentants de Dieu sur la terre, les croyants doivent être des flambeaux au sein des ténèbres morales de ce monde. Dispersés dans les bourgs, les villes et les villages, ils y sont les témoins, les ambassadeurs par lesquels Jésus veut communiquer à un monde incrédule la connaissance de sa volonté et les merveilles de sa grâce. Son désir est que ceux qui participent à son grand salut soient des missionnaires du Très-Haut. C'est d'ailleurs par la piété du chrétien que les mondains jugent l'Évangile. Les épreuves supportées avec constance, les bienfaits reçus avec gratitude, la douceur, la bonté, la miséricorde, en un mot l'amour du prochain, voilà les vertus qui illuminent le monde.

*God's Amazing Grace*, p. 56 ; *Puissance de la grâce*, p. 56.

« Ce sont des choses que l'œil n'a point vues, que l'oreille n'a point entendues, et qui ne sont point montées au cœur de l'homme, des choses que Dieu a préparées pour ceux qui l'aiment » (*1 Corinthiens 2.9*). Quand le pécheur, attiré par la puissance du Christ, s'approche de la croix et se prosterne devant elle, il se produit une nouvelle création. Il reçoit un cœur nouveau, il devient une nouvelle créature en Jésus-Christ (*2 Corinthiens 5.17*). La sainteté n'exige rien de plus. C'est Dieu lui-même qui justifie « celui qui a la foi en Jésus » (*Romains 3.26*). « Et ceux qu'il a justifiés, il les a aussi glorifiés » (*Romains 8.30*). Si grandes que soient la honte et la dégradation dans lesquelles le péché nous a plongés, plus grands encore seront les honneurs et l'élévation que nous

réserve l'amour rédempteur. Ceux qui s'efforcent de se conformer au modèle divin recevront une mesure des trésors du ciel et une puissance qui les élèveront même au-dessus des anges qui n'ont pas connu le péché.

*Christ's Object Lessons*, p. 162 ; *Les Parables de Jésus*, p. 136.

Si nous pouvions avoir ne serait-ce qu'une brève vision de la cité céleste, nous ne désirerions plus jamais vivre à nouveau sur la terre... Alors, lorsque le voile qui obscurcit notre vue sera ôté et que nos yeux contempleront ce monde magnifique que nous nous contentons actuellement d'entrevoir au microscope ; lorsque nous admirerons les splendeurs célestes que le télescope nous laisse deviner ; lorsque la terre entière, débarrassée de la lèpre du péché, apparaîtra dans la beauté du Seigneur, notre Dieu, quel champ d'études s'étendra devant nous ! L'étudiant pourra se pencher sur les récits de la création, il n'y rencontrera aucune trace du péché. Il pourra écouter les chants de la nature, il n'y distinguera aucune plainte, aucune note de chagrin (*voir Apocalypse 21.1-4*). Sur chaque objet créé, il pourra reconnaître la main de Dieu, contempler le nom du Seigneur à travers l'univers ; ni la terre, ni la mer, ni le ciel ne porteront plus la moindre marque du mal.

Représentez-vous la demeure des élus, et souvenez-vous quelle sera infiniment supérieure à tout ce que votre imagination peut concevoir de plus beau (*voir 1 Corinthiens 2.9*). Les splendeurs de la nature ne sont qu'un faible reflet de sa gloire.

Le langage humain est incapable de décrire la récompense des justes. Ceux-là seuls qui la verront la connaîtront vraiment. Aucun esprit limité ne peut concevoir la gloire du paradis de Dieu.

*Faith I Live By*, p. 364.

Mercredi 28 avril 2021

### **Une nation grande et forte . . .**

Les Israélites semblaient ne pas pouvoir ou ne pas vouloir comprendre le dessein du Seigneur envers les païens. C'était pourtant ce dessein qui avait fait d'eux un peuple à part, une nation indépendante. Abraham, leur ancêtre, avec qui une alliance fut conclue, avait été appelé à sortir de sa parenté et de son pays pour porter la lumière aux païens. Bien qu'il ait reçu la promesse d'avoir une postérité nombreuse comme le sable de la mer, ce n'était pas pour un but égoïste qu'il devait devenir le fondateur d'une grande nation au pays de Canaan. L'alliance que le Seigneur avait contractée avec lui embrassait toutes les nations de la terre. « Je te bénirai, avait déclaré l'Éternel, je rendrai ton nom grand, et tu seras une source de bénédiction. Je bénirai ceux qui te béniront, et je maudirai ceux qui te maudiront ; et toutes les familles de la terre seront bénies en toi. » (*Genèse 12.2,3.*)

*Prophets and Kings*, p. 367 ;  
*Prophètes et Rois*, p. 284.

Admis à contempler cet immense patrimoine, Abraham se contenta de cette espérance. « C'est par la foi qu'il séjourna dans la terre qui lui avait été promise comme dans une terre étrangère, habitant sous des tentes, ainsi qu'Isaac et Jacob, héritiers avec lui de la même promesse. Car il attendait la cité qui a de solides fondements, dont Dieu est l'architecte et le fondateur. » (*Hébreux 11.9,10.*) « Tous ceux-là sont morts dans la foi sans avoir obtenu ce qui leur avait été promis ; ils l'ont

*The*

seulement vu et salué de loin, ayant fait profession d'être étrangers et voyageurs sur la terre. » (*Hébreux 11.13.*)

Si nous voulons obtenir « une patrie meilleure » (*voir Hébreux 11.16*), c'est-à-dire « une patrie céleste », nous devons, nous aussi, vivre ici-bas comme étrangers et voyageurs.

*Patriarchs and Prophets*, p. 170 ; *Patriarches et Prophètes*, p. 148.

Les chrétiens seront dans ce monde « une race élue, une nation sainte, un peuple acquis, afin qu'ils annoncent les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à sa merveilleuse lumière » (*voir 1 Pierre 2.9*). Cette lumière ne doit pas s'éteindre, mais doit rayonner de plus en plus fort jusqu'au jour bienheureux. Les porte-étendards ne sont jamais inactifs. Ils affrontent un ennemi vigilant qui attend le moment pour vaincre la forteresse. Quelques-unes des sentinelles de Christ ont invité l'ennemi dans la forteresse, se sont mêlés avec ses adeptes et, désireux de leur plaire, ont renversé la distinction entre les enfants de Dieu et les enfants de Satan...

L'exaltante vérité qui, il y a des années, a retenti à nos oreilles : « Le Seigneur est à la porte ; soyez prêts » (*voir Apocalypse 3.20 ; Matthieu 24.44*) n'est pas moins la vérité aujourd'hui que lorsque nous avons entendu le message pour la première fois.

*Testimonies for the Church*, vol. 5, p. 14.

Jeudi 29 avril 2021

### **“Je rendrai ton nom grand”**

Le Seigneur choisit Abraham pour qu'il accomplisse sa volonté. Il lui ordonna de quitter le pays idolâtre qu'il habitait et de se séparer de sa famille. Il s'était révélé à

Abraham dans sa jeunesse et l'avait instruit de manière à le préserver de l'idolâtrie. Le Très-Haut désirait faire de lui un modèle de foi et de piété pour son peuple qui devait vivre ici-bas. Cet homme était intègre, généreux et hospitalier. Comme un prince puissant au milieu de ses sujets, il inspirait le respect. Sa révérence et son amour envers Dieu, ainsi que sa fidèle obéissance à sa volonté lui attiraient l'estime de ses serviteurs et de ses voisins. L'exemple de piété et de droiture et les instructions qu'il donnait à ses gens de maison et à toute sa famille les incitaient à craindre le Dieu d'Abraham, à l'aimer et à le respecter.

*Spiritual Gifts, vol. 3, p. 98 ; L'Histoire de la rédemption, p. 72.*

Les Juifs se réclamaient du père des croyants ; mais en ne faisant pas les œuvres d'Abraham, ils démontraient qu'ils n'étaient pas ses véritables enfants. Seuls ceux qui témoignent de leurs liens spirituels avec lui en obéissant à la volonté divine, se placent dans la lignée de ses vrais descendants.

Il y a dans notre monde, aujourd'hui, beaucoup de cœurs blessés et tristes qui ont besoin de soulagement. Le Seigneur a des agents capables d'éclairer la vie de ces désespérés. Chacun de nous peut déployer ses talents pour chasser les nuages et laisser briller les rayons du soleil de l'espoir et de la foi en Celui qui « a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, pour que quiconque met sa foi en lui ne se perde pas, mais ait la vie éternelle » (*Jean 3.16 NBS*).

*This Day*

*With God, p. 183, §3,5.*

L'homme, l'homme déchu peut être transformé par le renouvellement de « l'intelligence, pour discerner

quelle est la volonté de Dieu : ce qui est bon, agréé et parfait » (*Romains 12.2 NBS*). Comment parvient-il à cela ? Par le Saint-Esprit prenant possession de son intelligence, de son esprit, de son cœur, de son caractère... Une œuvre réelle est accomplie par le Saint-Esprit dans le caractère humain, et les fruits en sont visibles.

Nous voyons par expérience que par nos propres forces humaines nos résolutions et nos objectifs n'ont pas de valeur. Alors, devons-nous abandonner nos efforts opiniâtres ? Non. Bien que notre expérience témoigne qu'il est impossible d'accomplir cette œuvre par nous-mêmes, l'aide dépend de Celui qui est puissant pour la réaliser pour nous. Mais la seule façon d'obtenir l'aide de Dieu est de nous placer totalement entre ses mains, en ayant l'assurance qu'il agit pour nous. Quand nous nous accrochons à lui par la foi, il agit. Le croyant ne peut que lui faire confiance. À mesure que Dieu travaille, nous pouvons agir en nous confiant en lui et en accomplissant sa volonté.

*The SDA Bible*

*Commentary, vol. 6, p. 1080 ;*

Commentaire d'Ellen White sur

Romains 12.2.(R)

Vendredi 30 avril 2021

**Pour aller plus loin :**

*Puissance de la grâce*, « Une présence qui inspire », p. 197 ;

*Patriarches et Prophètes*, « Le sacrifice d'Isaac », p. 125-134.